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夏如约而来，此时阳光像谁添了柴火般，湛
蓝的天空上偶尔飘过片片白云，喜得家燕不住
地叫欢。在耀眼的阳光下，麦子将冬日里饱受
的寒霜，毫不犹豫地趁着亮亮的雨点纷纷扬扬
地翘立在刚刚萌动的麦穗上，青黄搀杂着青绿，
仿佛麦子就在等这一天成熟似的，白色的麦浆
就从今天开始转成面粉似的。此刻，乡村闲人
少，才了蚕桑又插田的人们都在等待，等待把自
己的全部心思与精力聚在芒种的镰刃上，捕捉
着农人丰收的喜讯。最后，栏目要特别提醒读
者，由于是抢答，参与的时间要早，同时，请参与
者留下姓名和联系电话。下面5位是第58期获
奖读者：

陈 蓓 1362386××12
刘新玲 1373384××80
王新平 03716195××18
程秋芳 1551590××65
李鹏飞 1583711××90
本期“读报有奖”由“海信蓝擎LED”提供精

美餐具一套。读者用手机短信或邮件编辑题号
和 答 题 序 号（注 ：留 下 姓 名），发 短 信 至
13203810263。答案在当日晚报 B叠“第一商
业”、“第一卖场”或“第一家电”版面。有效答题
时间截至到当晚8时。中奖结果刊登在每周五

“第一卖场”或“第一家电”“读报有奖”专栏中。
如 有 疑 问 ，读 者 请 拨 打 电 话（0371）

66616068-380咨询。获奖名单刊出后，获奖者
需在7日之内持有效证件到位于郑州市管城区
紫荆山路 60号金成国贸 1208室领奖。逾期不
领视为弃权。

本周“读报有奖”题目：
1. 美的集团2009年度的销售收入接近多

少元？2. 在《新增家电下乡补贴品种实施方
案》中，将按销售价格的多少给予电动自行车企
财政补贴？3. 来永乐存399元话费可得多少元
实惠？4. 苏宁电器2010全国空调节将有几家
国内外品牌鼎力助阵？

“海信蓝擎LED”温馨提醒，请获奖读者及
时领取奖品。 晚报记者 樊无敌

电动自行车下乡，对于电动自行车企业来
讲，这无疑是利好消息，但究竟什么样的电
动自行车能够成为此次下乡的最大赢家
呢？大名科贸阿米尼事业部经理杜红卫分
析说，按照国家规定，13%的补贴预计将会
带来接近两成的总体销量增长。按照估
计，售价在 2000 元之内的电动车将是最大
受益车型，从目前市场看，约有 70%的车辆
在此范围内。照此测算，该行业一年将有
望增加 10 亿元的市场。

“电动车的综合使用成本每天仅约 1元，
是摩托车的几分之一，非常经济。”爱玛电动车
河南总经销商丁国生告诉记者，保障下乡产品
质量、获得农村用户的认可是个重要问题。企
业必须充分考虑农村消费环境和农民消费特

点，研究开发物美价廉、性能可靠、质量保证、节
能环保、操作简单的下乡产品。建议企业以乡
镇为单位，以家电下乡备案网点为平台建设产
品下乡推广站，全面开展电动自行车下乡深度
宣传和服务保障工作。

目前整个自行车行业在高效率、速度快的
时代潮流下受到很大冲击，而且由于电动自行
车标准问题一直没有定论，导致市场，尤其是电
动自行车农村流通渠道不健全，农村市场建设
滞后，产品档次、质量还远远落后于城市。河南
森地助力车郑州分公司总经理李成义表示：“对
企业来说，保障下乡产品质量、获得农村用户的
认可是个重要问题。”

电动自行车虽然是新增的下乡品种，但是
产品质量、性能、价格等要素同样也不容忽视。

河南翔鑫商贸总经理王强认为，企业应该在节能、
环保、耐用、安全等方面推动企业优化产品设计，
生产出适应农村消费环境，适应农村超负荷使用
习惯，使下乡产品适合农村运输条件，质量和功
能适合农民使用。

电动自行车下乡，不仅仅是把优质的产品
送到农村，同时也要把优质的售后服务带到
农村。河南电动车商会副秘书长汪朝彦指
出，按照国家规定，中标企业县级销售网点
在全省的覆盖率和销售渠道一定要普及农
村市场。其次，政策还对报修响应时间、备
用机等指标作了明确要求。所以，对企业
来说，加强对售后服务队伍的培训、提供充
足的维修配件、完善售后服务体系是刻不
容缓的一件事。

杨华山:建议李东生练毛巾操
由于种种因素约束，坚持打高尔夫

是有难度的，为这些企业高层设计健康
管理方案时，他们的时间安排是非常重
要的考量指标。我给李东生的提议方案
里，首先建议他练毛巾操，这项运动受时
空的限制极小。国康董事长杨华山谈到

“TCL外包高管健康管理”时说。

刘洪新:推3D只为避免空白
3D电视能否打开市场，还要看消费

者的需求。企业之所以推出 3D电视，是
要做到产品设计和生产上没有空白区。
海信电器总经理刘洪新就“3D电视需求
遇冷”时表示。

董明珠：别指望能买来核心科技
由于核心技术掌握在别人手里，大

多数企业只能依赖廉价劳动力以及大量
资源消耗参与国际竞争,国际金融危机爆
发后，造成大批制造企业的倒闭。因此，
真正的核心科技是不能指望合资引进，
也别指望花钱能买来的。格力总裁董明
珠就“开拓中国创造”时表示。

郝俊波：三企业欲起诉面板巨头
有三家中国家电企业有兴趣参加跨

国诉讼，目前正在将上述国内三家家电
企业提供的相关文件翻译成英文资料，
不过，如果企业把高价购买液晶面板的
钱转嫁给了消费者，就不能加入该集体
诉讼，因为企业并没有因高价购买液晶
面板而产生任何损失。负责代理此案的
北京市雷曼律师事务所律师郝俊波就

“中国企业起诉LG等面板厂商”时表示。

诺德伯格:不会完全离开中低端
手机市场

尽管增加高端和中低端手机的市场
份额对于索尼爱立信来说非常重要，但
公司始终把提高盈利能力作为公司的首
要目标。手机市场格局日益划分为高端
和中低端两个细分市场，索尼爱立信的
目标是推出高端手机，但不会完全离开
中低端手机市场。索尼爱立信CEO诺德
伯格就“如何保有全球 4%的市场份额”
时透露。

林茂祥：3D电视提升差异化竞争
LED只是背光技术的升级，而不是

彩电产品的根本性变革，相比之下，3D电
视则会带来这种根本性变革，因此，3D电
视是未来的趋势。影响3D电视市场增长
的关键因素在于标准、内容、成本和价
格，以及消费者使用的方便性，目前3D电
视还没有统一的技术标准，中国彩电企
业与全球同行处于同一起跑线上。长虹
多媒体董事长林茂祥就“3D电视的未来”
时如此认为。

陈晓：国美要掌控更多主导权
我们一直在反思赢利模式的问题。

理论上讲，按照国美目前的规模，赢利能
力是不会受到挑战的，但这么多年下来，
我们总体感觉，国美的赢利增长和规模
不成比例。国美集团董事局主席陈晓就

“赢利模式变革”时如此说。

茅忠群：不会贸然进入房地产
企业制定战略实际上就是决定放弃

什么，不做什么。方太只做主业，不会贸
然进入房地产。方太品牌的主业是厨电
和集成厨房，旗下还有专注于高端集成
厨房的“柏厨”子品牌及专注于高端家庭
热水系统的“米博”子品牌。方太集团总
裁茅忠群就“房地产行业与厨房电器关
系密切”时说。

关注中原电动车市场报道

电动车欲乘家电东风下乡
将推动电动车整体产销量增长20%左右，有望撬动10亿元潜在市场

近一个多月来，电动车行业最热闹的话
题就是电动车下乡。据了解，在今年的3月29
日，根据国务院颁布扩大家电下乡补贴产品范围
的规定，国内已有河南、江苏、湖北等10个省份
将电动车列入下乡补贴名单。在《新增家电下乡
补贴品种实施方案》中，将按销售价格的13%给
予电动自行车企财政补贴，具体到补贴限额上，
财政部明确限额为260元。业内人士乐观预测，
电动车下乡将推动电动车整体产销量增长20%
左右，有望撬动10亿元潜在市场。

“没想到今后买电动自行车政府也有补
贴了，现在国家的政策真好，只是不知道在河南
什么时候我们能享受到这种优惠？”刘女士原本打
算近期换一辆电动自行车上班用，但在得知电动
自行车成为第十类家电下乡品种时，决定将购买
计划向后推迟，等相关政策明确之后再行动。

晚报记者 樊无敌 李红卫/文 赵楠/图

自今年3月国务院颁布电动自行车列入家
电下乡补贴产品范围之列，潜在的10亿市场诱
惑省内外大量电动车企火爆竞争。就此政策，
河南省电动车辆工程协会、河南省电动车商会
牵头，在 4月 23日召开了河南省电动自行车下
乡座谈会。会上，河南电动车商会副会长施积
兰介绍了电动自行车在河南的发展状况，保守
估计，河南省已经上路的电动车有1000万辆以
上，郑州已经突破了100万辆，基本上跑遍了大
街小巷。由于电动自行车自身具备一系列特
点，比如节能、快捷、环保、方便等，奠定了其在
河南市场广阔的前景。

在采访中记者了解到，在经历“新电摩标
准”风波后，省内外数以千计感受“下乡”喜讯的电
动车企业正演绎着另一个“悲喜”交响乐。据不完
全统计，2005年以来，电动车正成为国内多城市
主流民生交通工具，因为制造门槛低，许多作坊企

业蜂拥而上，目前中国内地电动自行车整车生产
企业超过2000家，有超过4000个品牌。

尽管中国是全球第一大电动车产销国，但
相当多的企业技术粗糙，导致市场竞争混乱，国
内电动车业仍需一套成熟的标准加以约束，才
能延续世界霸主地位，河南森地电动车董事长
张中宽接受采访时分析说，河南省在电动自行
车的使用上具有如下优势。首先，河南省有着
得天独厚的地理优势。由于河南省处于中原地
区，大多属于平原地带，非常适合于电动自行车
的使用。其次，河南省是人口大省，消费群体非
常庞大；如今农村道路已经实现了“村村通”，这
给电动自行车下乡提供了更好的发展环境。张
中宽最后总结说，河南农村市场对于电动自行
车的发展是个广阔的天地，大有作为。

“下乡补贴并非见者有份，能够下乡的企业
都要参加竞标，而且对参加竞标的企业还要有一

定的规定，这就会在一定程度上淘汰相当多的企
业。”河南省商务厅一位不愿透露姓名的人士指
出, 从几年前的“电池污染”、“交通隐患”到去年
的“新国标”之争，中国特色的“草根产业”就未停
止过各方“慰问”，客观来讲，这加速了行业技术进
步和市场秩序调整，促进了产业良性循环。

电动自行车下乡不仅是政府对行业的扶
持，更是以“投标资质”门槛软性刺激行业洗牌
的一个甜蜜陷阱。郑州大明科贸有限公司总经
理付敏表示，下乡补贴将杜绝目前电动车行业
恶性“价格战”的诟病，主导品牌综合实力竞争，
行业洗牌很可能在这次下乡大潮中完成。

据了解，目前，我省的电动车下乡招投标工
作也已进入筹备，河南屹林科技有限公司总经
理邓玉山分析说，随下乡“集结号”吹响，电动车
行业以优势品牌“称霸”市场的时代已来临，并
推动中国低碳交通工具的良性发展。

2000元以内产品或成最大受益者
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随处可见的电动车成了街道上一道亮丽的风景线


